

USAGES DE SUBSTANCES PSYCHOACTIVES APRÈS 60 ANS



OFDT
Tendances n°67, septembre 2009, 2011,
Etudes

{{Résumé :}}

LOFDT participe depuis 2000 au Baromètre santé de Ilmpes. Cette enquête téléphonique nationale et représentative menée tous les 5 ans documente l'état de santé de l'ensemble de la population métropolitaine de 12 à 75 ans ainsi que ses usages de produits psychoactifs. Ceux-ci restent principalement le fait des plus jeunes générations, mais les consommations d'alcool, de tabac et de médicaments psychotropes savent également très répandues au sein de la population la plus âgée. La littérature francophone portant sur ces consommations de produits psychoactifs est assez peu abondante. Pourtant, alors que le dernier recensement a dénombré plus de 12 millions de personnes âgées d'au moins 60 ans et plus de 8 millions de 60-75 ans, l'impact de la consommation de produits psychoactifs pourrait se révéler plus important dans cette population dont l'espérance de vie est plus longue mais qui dans le même temps est et se juge en plus mauvaise santé que les générations précédentes.

Cette analyse souhaite combler en partie cette lacune en présentant les résultats d'une étude spécifiquement centrée sur les seniors à partir des données du Baromètre Santé 2005. Après une description des usages au sein de cette tranche d'âge, l'analyse s'attardera sur quelques facteurs associés et tentera notamment d'appréhender les différences éventuelles occasionnées par la cessation de l'activité professionnelle lors du passage à la retraite.